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        A estas alturas, todas conocemos la espontanei-

dad de Francisco, sobre todo cuando se encuentra dis-

tendido, cómodo y disfrutando de la gente...No es ex-

traño entonces que, en esta reciente Jornada Mundial de la Juventud en Lisboa, haya te-

nido expresiones y frases así, digamos que más cercanas a la espontaneidad y la frescura 

del diálogo, sobre todo en este ambiente desbordado de frescura y alegría juvenil. 

         En estas palabras del papa, y en sintonía con el lema de esta JMJ 2023, “María se 

levantó y partió sin demora”, es que aparece esta sugerencia, como al hilo de su discur-

so, de incluir una nueva advocación de la Virgen...muy original: Nuestra Señora Apura-

da… ¿a quién se le hubiera ocurrido?... A Francisco! Y sobre todo,  desde este sentido del 

‘apuro’ de María, que no es precisamente el apuro cotidiano que vivimos nosotras en 

muchas situaciones, porque tenemos varios frentes que atender, o porque nos los arma-

mos, o porque...no los tenemos, pero andamos siempre ‘apuradas’. No. No es este el 

sentido que señala el papa al contemplar a la Virgen que va dispuesta, resuelta y sin de-

mora a visitar a su prima necesitada de compañía y ayuda. 

       Ese es el ‘santo apuro’ que lleva María...ir a atender a alguien que la necesita, res-

ponder con rapidez a una necesidad...y entonces, fijándonos en esa actitud es que pode-

mos pensar que también, con la misma rapidez, la Madre servidora sale al encuentro de 

nuestras necesidades más urgentes, de las fragilidades de sus hijos más vulnerables. 

Nuestra Señora siempre acompaña y nunca es protagonista. Ella acoge y señala a Jesús, 

dice Francisco. Esta nueva advocación de la Virgen nos puede ayudar a descubrir esa 

prontitud  con que sale al paso de nuestros asuntos y...también a querer imitarla estan-

do ‘apuradas’ por lo que verdaderamente necesita de esta diligencia y disposición… 

      Nuestra Señora Apurada, que como a vos, nos apure el servicio a los hermanos, que 

nos apure salir al encuentro de las necesidades que hoy tenemos alrededor, dentro y 

fuera de casa...que nos apure, en definitiva, vivir según el modo de tu Hijo.  

“Hay muchas advocaciones de María. Quizá podríamos 
incluir NUESTRA SEÑORA APURADA, se apura para 

estar cerca de nosotros, que sale corriendo…”                                          
Papa Francisco 
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Hna. Valda visitará la comunidad de Fontana  

del 28 de agosto al 8 de septiembre 

DESTINOS 

•   Hna. Ma. Pabla Acosta, de la comunidad de Fontana 

       a la comunidad de Itá  

•   Hna. Lúcia Pereira, de la comunidad de Nepomuceno 

      a la comunidad de Fontana 

•   Hna. Fabiola Kamga, de la comunidad de Duala  

      a la comunidad de Bogotá 

ENCUENTRO  

Recordamos que, desde el 6 al 13 de septiembre se realizará en 

Madrid el segundo encuentro de superioras y otras hermanas, 

correspondiente a la Asamblea anual 2023. 

Con el acompañamiento 

personal propio de esta 

etapa y desde el discer-

nimiento oportuno, el 

día 10 de agosto regresó 

con su familia la postu-

lante  

Julie TCHIANI 

M. General realizará la visita canónica 

•   a las comunidades de México y EE.UU a partir del  

    18 de septiembre.  La acompaña hna. Ma. Eugenia 
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El día 22 de julio, la Pastoral  de la Mujer em Nepomuceno,  celebró su 30 cumplea-

ños. También el Centro Educativo Curumim,  colaborador de la Pastoral, cumplió 29 

años de existencia. Se preparó una hermosa celebración de acción de gracias por la 

existencia de estas dos entidades que tienen como objetivo apoyar, a mujeres vul-

nerables, niños y niñas, adolescentes que necesitan acompañamiento en su forma-

ción en todos los niveles.  

A la celebración asistieron la Junta Directiva, las hermanas fsj y un pequeño grupo de 

Curumim. Después de la misma, la hna. María José orientó un momento de reflexión 

basado en el tema en foco, la espiritualidad de la sinodalidad, destacando el icono 

de Emaús para ser rezado.  

Luego de un tiempo amplio de intimidad con el Señor, se motivó una dinámica de 

compartir, formando la red de relaciones de escucha y diálogo a la que invitaba la re-

flexión. Todos estaban muy involucrados con un intercambio hermoso y profundo.  

La experiencia fue muy rica y se quedaron con el compromiso de vivir en el día a día, 

la comunión, la participación, viviendo la iglesia sinodal también en acción. 

Estos dos momentos se llevaron a cabo en el local de Curumim, cuyo espacio invita-

ba a la reflexión. El cierre de la mañana culminó con un almuerzo festivo en el espa-

cio pastoral.    

De la mano del Padre Butiñá, de-

mos gracias a Dios por este traba-

jo realizado celebrando los 30 

años en la Pastoral  de la Mujer,  

tarea que tanto bien ha hecho a 

tantas mujeres que vienen allí.

 

 

                                            Comunidad de Nepomuceno 
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No dia 22 de julho, a Pastoral da Mulher 

celebrou os seus 30 anos de fundação. 

Também o Centro Educacional Curumim, 

parceiro da pastoral, completava 29 anos 

de existência. Foi preparada uma linda 

celebração de ação de graças, pela exis-

tência dessas duas entidades que têm co-

mo objetivo o apoio, a mulher vulnerável 

e crianças e adolescentes que necessitam 

de um acompanhamento em sua forma-

ção em todos os níveis.   

Participaram da celebração a parte da Diretoria da Pastoral, as irmãs e um pequeno 

grupo do Curumim.  Após a celebração, Ir. Maria José orientou um momento de refle-

xão baseado no tema em foco, espiritualidade da sinodalidade, destacando o ícone de 

Emaús a ser rezado.  

Após um bom tempo de intimidade com o Senhor, foi motivado uma dinâmica para 

partilha, formando a rede de rela-

ções de escuta e diálogo a que a 

reflexão convidava. Todos foram 

envolvidos com bonitas e profun-

das partilhas. 

A experiência foi muito rica e com 

o compromisso de viver no dia a 

dia, a comunhão, participação, 

vivendo a igreja sinodal também 

no trabalho.  

Estes dois momentos foram realizados no espaço do Curumim, cujo espaço era convi-

dativo para a reflexão. O fechamento da manhã culminou com um almoço festivo no 

espaço da pastoral.  

 Pelas mãos do Padre Butinhá, demos graças a Deus por este trabalho realizado na Pas-

toral da Mulher, que tem feito tanto bem a tantas mulheres que lá se achegam.  

                                                                 Comunidade de Nepomuceno 
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 Con gran alegría vengo hoy a hablaros de mi Primera Pro-

fesión, que tuvo lugar el 14 de agosto de 2023 en la parroquia 

de San Mateo. Antes de la profesión, hice un día de retiro para prepararme mejor. El reti-

ro se centró en la frase que elegí para mi profesión: "Si el grano de trigo cae en tierra y no 

muere, queda solo; si muere, da mucho fruto" y también en la llamada que me hizo Jesús 

de Nazaret. Mientras yo hacía el retiro, todas las hermanas, todas mis compañeras, esta-

ban ocupadas a decorar la casa, en preparar lo que íbamos a comer y beber ese día. Tam-

bién fueron a limpiar la iglesia, donde iba a tener lugar la celebración, y les ayudaron al-

gunos jóvenes de la parroquia.  

 

        El día 14, día de mi profesión, 

me despertó toda la comunidad can-

tándome las "mañanitas", fue muy 

bonito y yo rebosaba de alegría. A 

la hora de la profesión, es decir, a 

las 3 de la tarde, comenzó la cele-

bración, presidida por el Padre Bite-

mo SJ.  

 

      El coro estaba formado por varios jóvenes de la parroquia y cantaron muy bien. Du-

rante la celebración, la procesión del Evangelio fue llevada a cabo por algunos niños del 

grupo Nazaret, acompañados por otros jóvenes del movimiento de la Encarnación. Estu-

vieron presentes en la celebración la Madre General, la Hna. María Pilar, todas las herma-

nas y las jóvenes en formación de la comunidad de Douala. Los miembros de los Talleres 

y los niños del grupo Nazaret, mi familia, amigos, religiosas y religiosos de otras Congre-

gaciones y muchas otras personas. Doy gracias a Dios por este día en el que aceptó con-

sagrarme a Él. Agradezco a toda la Congregación por acogerme en su seno.  
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       También quiero agradecer a todas las hermanas que me acompañaron con sus ora-

ciones desde donde estuvieran. También me gustaría dar las gracias a todas las herma-

nas y laicos de los Talleres  por haberme felicitado y animado ese día a través de las lla-

madas y mensajes que recibí de ellos. Mi alegría es inmensa y quiero expresaros mi 

gratitud a todos y todas. Gracias por vuestras oraciones, me encomiendo a vosotros una 

vez más; rezad por mí, que el Señor me ayude a ser una buena Hija de San José.  

 

Que Cristo sea alabado y venerado en el trabajo. 

Fabiola Laeticia KAMGA FSJ 
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      C’est avec une grande joie que je viens vous faire part en ce 

jour du déroulement de ma Première Profession qui a eu lieu le 14 

aout 2023 à la paroisse Saint Mattieu. Avant qu’ait eu lieu la profession, j’ai effectué 

une journée de retraite dans le but de mieux me préparer. La retraite était centrée sur la 

phrase que j’ai choisi pour ma profession: « si le grain de blé tombé en terre ne meurt 

pas, il demeure seul; s’il meurt, il porte beaucoup de fruit. » et  aussi sur l’appel que me 

fait Jésus de Nazareth. Pendant que je faisais la retraite, toutes les sœurs, toutes mes 

compagnes étaient en train de s’occuper de la décoration de la maison, ce que nous al-

lions manger et boire ce jours- là. Elles sont aussi allées nettoyer l’Église, où la célébra-

tion devait avoir lieu et elles ont été aidées par quelques jeunes de la paroisse. 

 

     Le 14, jour de ma profession, 

j’ai été réveillé par toute la com-

munauté qui chantait pour moi las 

« mañanitas » c’était si beau, et 

moi j’étais débordé de joie et le 

soir avant l’heure de la profession, 

nous sommes allées décorer 

l’Église, puis nous sommes retour-

nées à la maison pour nous apprê-

ter. À l’heure de la profession, c’est-à-dire 15 h, la célébration a débuté et a été présidé 

par le père Bitemo SJ.  

 

    La chorale était constituée de quelques jeunes de la paroisse, et ils ont très bien chan-

té. Durant la célébration, la procession Évangéliaire a été effectuée par certains enfants 

du groupe Nazareth, accompagnés par d’autres jeunes du mouvement de l’incarnation. 

Etaient présents à la célébration: la Mère Générale, la Sœur María Pilar, toutes les sœurs 

et les jeunes en formation de la communauté de Douala. Les membres des Ateliers et les 

enfants du groupe Nazareth, ma familles, les amies, religieux et religieuses d’autres 

Je te rends grâce Seigneur et je te bénis  

pour le don de la vocation joséphine 
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Congrégations  plusieurs autres personnes. Je rends grâce à Dieu pour ce jour où il a ac-

cepté de me consacrer à Lui. Je dis merci à toute la Congrégation de m’avoir accueillir 

en son sein.  

 

      Je dis également merci à toutes les sœurs qui depuis le lieu où elles se trouvaient 

m’ont accompagnées par leurs prières. Je remercie aussi toutes les sœurs, tous les laïcs 

des Ateliers de Nazareth de m’avoir félicité et encouragé ce jour à travers les appels et 

les différents messages reçus. Ma joie est immense et j’aimerai vous exprimer à tous ma 

reconnaissance et ma gratitude. Je vous remercie pour vos prières, je me recommande 

une fois de plus à vous; prier pour moi, que le Seigneur m’aide à devenir une bonne 

Fille de Saint Joseph.  

Que le Christ soit loué et révérer dans le travail. 

Fabiola Laeticia KAMGA FSJ 
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El pasado domingo 16 de julio se llevó a cabo la Primera 

Muestra Anual de los talleres de Nazaret en la comunidad de Montevideo. La realiza-

mos en el salón de la Parroquia Nuestra Señora de Fátima. Fueron muchos los que 

participaron y acompañaron la propuesta con alegría y compromiso. Abrir las puertas 

a las familias de nuestra comunidad significa compartir ese trabajo profundo que se 

realiza en cada taller, así como en aquel taller de José. La maravilla del encuentro con 

los otros nos permitió extender la red hacia la comunidad , vernos, encontrarnos y 

anunciar desde nuestro trabajo cotidiano la alegría de enredarnos para trabajar, amar 

y servir.  

Gracias a cada uno de los integrantes de cada taller: Crecimiento personal, Amiguru-

mis, Bisutería, Cocina, Yoga, Pintura en tela , Tejido, Crochet, Tapices, Arreglo y con-

fección de prendas, Bordado en pedrería, Grupo terapéutico para personas con un 

trastorno por consumo de sustancias y Acompañamiento a las Familias, Espirituali-

dad;  a las animadoras y Hermanas de la Comunidad por hacerlo posible.  

Comparti-

mos con ex-

presiones las 

En lo que a mí respecta fue excelente porque todas le pusimos ganas!! 

La muestra fue muy bonita y muy positiva a parte de incentivar a seguir adelante! 

Mariela (responsable del Taller de amigurumis) hace que trabajemos en equipo a 

pesar del poco tiempo que comenzamos. El grupo es muy importante, todas las 

compañeras son muy positivas. Remando juntas se llega lejos! 

La profe es fundamental, en lo particular, yo con el problema de mis manos igual 

sigo, participo y trabajo. 

Hay que dedicarse mucho y con mucha paciencia, se aprende para la vida! 

La feria es el resumen no solo de lo que aprendimos sino también de lo que vivimos 

en los talleres intercambiando opiniones. 
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Aporta comunicación, relacionarse, comprender a otros/as, pasar un rato alegre. 
Pienso que el aporte es mutuo, además de ver y vender cosas bonitas. 

Me pareció muy bueno. En lo personal conocí el esfuerzo que hace la comunidad, 
es un camino difícil, en general se llega a pedir ayuda cuando el agua llega al cuello. 
He acercado gente a AA pero la negación se palpa muy de cerca y pienso que ha 
de ser similar en la droga. Los otros talleres los veo motivadores. Es un camino 
de superación y un modo de encontrarnos con nuestro propio interior. 

Muy positiva la experiencia, a pesar del clima frío. Los grupos de los talleres es-
tuvieron muy lindos. Se vio el compañerismo, alegría y amor. En lo personal, la 
costura me sirve para arreglar prendas para mi familia y  para compartir cada sá-
bado con mis compañeras y ver el compromiso con que nos enseña nuestra pro-
fe Blanca. Además se aprende a valorar el tiempo de cada una especialmente el 
tiempo que dedican las profes. 

La feria estuvo muy bien y me gustan mucho todos los talleres que nos brin-

dan semanalmente. La verdad, en lo personal, me hace muy bien poder 

compartir, conocer a otras personas y, al mismo tiempo, aprender lo que me 

apasiona. 

Me encantó la feria, muy ricas las cosas que hicieron las compañeras y muy 

lindos los trabajos que realizaron los otros talleres. 

Todos los talleres me sorprendieron con todos sus trabajos. 

Seguimos apostando por este trabajo que nos ayuda a crecer en comunidad, en fami-

lia….seguimos enredándonos en nuestros vínculos para hacer de ellos una red de con-

tención, ayuda, solidaridad, ESPERANZA.  

Comunidad del Cerro - Montevideo  
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    Compartimos el saludo de bienvenida a Hnas. Mariela y Silvia en la misa domini-
cal de Coatepeque el día 9 de julio, momento en el que, una representación de lai-
cos del Consejo Parroquial, dirigieron unas palabras como expresión de acogida 
pero sobre todo, expresaron su gratitud a Dios por la presencia de las hermanas 
en el pueblo. 

Hermanos y hermanas, buenos días. 

Reciban un fraternal saludo, deseando para ustedes muchas Gracias y bendicio-

nes en este día del Señor. 

Este es un día para dar gracias por todo lo que hemos recibido de Dios, pero en 

especial queremos, en este día, patentizar nuestro profundo agradecimiento a 

Dios por la presencia de las Hijas de San José en nuestra parroquia de Coatepe-

que. 

Su presencia durante más de 60 años, ha representado para Coatepeque una 

luz de esperanza y nuevas oportunidades para las comunidades en búsqueda de 

mejorar las condiciones de vida de las familias, especialmente de las mujeres. 

 A lo largo d ellos años, y a través de cada una de las Hijas de San José que 

han pasado por la Parroquia, a través del cumplimiento de su misión, se ha con-

tribuido a la evangelización, formación y promoción en los diferentes grupos. 

Y este es un día muy especial porque contamos con la presencia de la Superiora 

General de las Hijas de San José, hna. Mariela Carrera y la Secretaria General, 

hna. Silvia González, a quienes les damos la más cordial bienvenida y agradeci-

miento por el trabajo realizado y a las que queremos hacer entrega de un reco-

nocimiento especial que simboliza la gratitud y el cariño a las Hijas de San José. 
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Al final de la Eucaristía, recibimos de mano de estos laicos, un lindo obsequio,  signo 
de este reconocimiento a la labor de las hermanas. Este presente es una artesanía en 
madera, tallada por un artesano del lugar, que consiste en una gardenia, flor típica 
del municipio de Coatepeque, con una placa que dice: LA PARROQUIA SANTIAGO 

APÓSTOL DE COATEPEQUE agradece la presencia y la labor pastoral de las HERMANAS 

HIJAS DE SAN JOSÉ EN NUESTRA PARROQUIA. “Tuve hambre y me diste de comer, es-

tuve enfermo y fueron a visitarme” julio 2023 
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Despue s de dos añ os de sileñcio, hemos teñido la alegrí a 

de celebrar eñ la Iglesia de la Josefiñas, la fiesta de la Patroña 

del barrio, eñ hoñor de sañta Marí a Magdaleña. 

A pesar de que todaví a resoñaba eñ los ambieñtes la mu sica Sañfermiñera, el 

barrio de la Magdaleña cobraba al soñ de otro soñido, tañ ñavarro como Pamplo-

ñe s, ya que Marí a Magdaleña es Patroña de ñuestro barrio y estamos muy orgullo-

sos de teñer el hoñor y por eso queremos hoñrarla como se merece. 

Los priñcipales protagoñistas de la fiesta soñ los hortelaños, que trabajañ las 

tierras de sus huertas coñ tañto cariñ o y esmero que sus frutos tieñeñ sabor espe-

cial, porque adema s soñ regados coñ el cariñ o de la oracio ñ porque su mirada al 

cielo es uña su plica al Padre, soñ hombres de fe y poñeñ su coñfiañza eñ Dios que 

les da la fuerza para trabajar, y coñ su trabajo bieñ realizado creañ fraterñidad co-

mo lo hací a sañ Jose  eñ el Taller. 

Coñcretameñte eñ ñuestro barrio llamado Magdaleña, 3 los hortelaños orga-

ñizañ uña señcilla fiesta pero muy completa eñ todos los actos. 

Comieñzañ los actos, coñ uña fervorosa 

Eucaristí a a la que acudeñ, hortelaños, fa-

miliares y grañ parte de veciños. El eñtu-

siasmo y devocio ñ lo expresañ eñ la ateñ-

cio ñ y siñtoñí a que tieñeñ las coñtestacio-

ñes y los cañtos, era uñ gusto oí rlos, ño pu-

do ser ma s participada ñi vivida mejor. Las 

lecturas, preces fueroñ leí das coñ grañ 

señtido a la que se uñio  la ca lida palabra 

de doñ Alfredo Jose  Lasso, pa rroco de Sañ-

tiago Apo stol, coñcelebra coñ el coadjutor  

doñ Alfoñso Urrechua. 

 

Debemos destacar las muy sigñificativas 

ofreñdas, que siñ duda agradarí añ a ñuestra Patroña Marí a Magdaleña, se compla-

cio  eñ ellas siñ duda ñiñguña. 
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Eñ las ofreñdas, preseñtañ las herramieñtas coñ las que los hortelaños plañtañ y 

escardañ las hortalizas, esto fue ofrecido por el Sr. Jose  Marí a Zabalza coñ tañ solo 

(94 añ os). 

 

Dos preciosas cestas coñ los frutos 

propios de la huerta, cebollas, ñabos, 

pimieñtos, pepiños, bereñjeñas, toma-

tes, y uñ largo etc.. los preseñtañ los 

ñietos del Sr. Zabalza. 

 

Otras dos ñietas llevañ dos ramos 

de flores traí dos de la misma huerta, co-

mo expresio ñ de la belleza y cercañí a 

de Dios. Por fiñ el pañ y el viño que ser-

vira  de alimeñto eñ la Eucaristí a, lleva-

do por dos adultos, participaroñ mu-

chos de los asisteñtes. 

 

Al fiñal de la Eucaristí a, uña hija 

del Sr. Zabalza, dio las gracias a todos siñ olvidarse del los Sres. Goñ i que alegrañ la 

fiesta doñañdo para todos los participañtes, uñ sabroso a gape que celebrañ eñ el 

patio de la comuñidad de las Hijas de Sañ Jose  eñclavada eñ el mismo barrio, eñ el  

se crea dia logo, comparteñ eñ armoñí a eñtre todos. 

Tambie ñ hay que meñcioñar a ñuestra veciña Marichu coñ 95 añ os, abuela de 

la familia Goñ i, que ño quiso perder la fiesta. A esto se le llama saber vivir la vida. 

Marichu y Jose  Marí a Zabalza, hañ sido los mejores represeñtañtes de la fiesta 

eñ la que ha sido todo uñ eñcaje de verdadera alegrí a compañ erismo y fraterñidad. 

Es de agradecer grañ parte de la fiesta a alguños voluñtarios de la parroquia 

de Sañtiago Apo stol que ño hañ escatimado ñada de su tiempo para que la Patroña 

fuese hoñrada como se merece. 

Marí a Magdaleña apo stol de los apo stoles y primera misioñera de la Resurrec-

cio ñ de Cristo, ruega por ñosotros! 
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En la visita a la Comunidad de Coatepeque, pudimos compartir tam-

bién un espacio alegre y fraterno con el grupo de monaguillos más 

grandes donde nos contaron su experiencia de compromiso en el ser-

vicio que realizan, no sólo en relación a la liturgia, sino lo que para 

ellos supone esta tarea asumida desde pequeños...y nos llevamos 

una SORPRESA!... Aquí transcribimos las palabras  que ese día nos 

dirigieron: 

Querida Madre General, Hna. Silvia y Hermanas que con-

forman la comunidad de Coatepeque… 

Es para nosotros un honor y un verdadero privilegio contar con su grata presencia entre 

nosotros, quisiéramos compartirles tantas experiencias a lo largo de muchos años de 

servicio, pero trataré de resumirlas: 

Antes que todo, queremos que sepa que nuestra Pastoral de Monaguillos “Semillas del 

Reino” hace alusión precisamente a que muchos de los rostros jóvenes que Ud. ve acá, 

algún día iniciamos este camino de servicio desde muy chiquitos y justamente, esa se-

milla sembrada en nuestro corazón por ustedes, Hijas de San José y nuestros formado-

res, en su momento, con el transcurrir de los años, continúa dando mucho fruto. Y ese 

sentido de pertenencia a ésta que es nuestra familia en la fe, hace que cuando crezca-

mos, nos sintamos con la motivación de compartir con los demás un poquito de lo mu-

cho que ha germinado esa semilla en nosotros. 

En nuestra Parroquia, al menos en el casco urbano, lamentablemente no existe una 

pastoral infanto-juvenil, por lo que este espacio de crecimiento espiritual representa 

para muchos de nosotros esa oportunidad de sentirnos miembros de una Iglesia en 

marcha, revitalizada por la energía, la alegría y buena voluntad de servir de cada uno de 

los chicos y chicas que Ud. observa acá. 

Esta misión, sin duda alguna, no fue posible sin el acompañamiento, guía y dirección 

espiritual de las Hermanas Hijas de San José, puesto que como ‘hijitos suyos’ como 

siempre les decimos, nos han acogido como la mamá gallina a sus polluelos y, en algu-

nas ocasiones, hasta protegido y respaldado cuando las circunstancias lo han amerita-

do. Y Ud. se preguntará ¿De qué los protegen y respaldan? Pues bien, como bien sabrá, 
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ser adolescente o joven 

hoy en día, es sinónimo de 

mediocridad, inmadurez, 

irresponsabilidad y falta de 

compromiso para la socie-

dad...y en la Iglesia, en al-

gunos momentos, también 

hemos sido vistos como tal. 

Y nos ha correspondido 

‘remar contracorriente’, co-

mo nos invita constante-

mente el Papa Francisco, demostrar que podemos ser niños, adolescentes y jóvenes 

verdaderamente comprometidos con la expansión del Reino de Dios… 

Y ustedes, nuestras queridas hermanas, han estado allí, siempre fieles, cercanas y fra-

ternas, con un corazón de puertas abiertas y nos han transmitido el carisma josefino, 

que nos invita como a san José, a ser colaboradores de los proyectos de Dios sin pre-

tender aplausos ni honores, sencillamente hermanando la oración con el trabajo, vi-

viendo siempre la alegría de servir. Y esa es la herehncia más valiosa que nos hace sen-

tirnos orgullosamente josefinos, herencia que les agradecemos, porque con el transcu-

rrir de los años, muchas generaciones de niños y jóvenes seguimos compartiendo este 

carisma en común, que nos hace sentirnos parte importante de ustedes. 

………….. 

Queremos pedirles que no se olvi-

den de rezar por nosotros, que no-

sotros lo continuaremos haciendo 

por ustedes y por la misión josefi-

na en el mundo, para que, como 

nosotros muchos niños, adolescen-

tes y jóvenes puedan encontrar en 

la Sagrada Familia de Nazaret el 

modelo de entrega, sencillez y ser-

vicio que nos impulse a compartir 

con los demás la alegría del Evangelio. 

Reciban nuestro cariño y oración, un abrazo fraterno de todos nosotros, Monaguillos 

de Coatepeque “Hijitos suyos” 
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Del 7 al 9 de julio participé en el taller virtual 

de Pastoral Vocacional, organizado por los mi-

sioneros del Espíritu Santo. Fue un espacio de 

reflexión e interiorización sobre nuestra practi-

ca de Pastoral Vocacional, donde además nos 

ofrecieron herramientas de trabajo para con-

formar equipos eficaces de PV en nuevas con-

diciones culturales y sociales. En este taller 

también participaron las Hermanas: Elena So-

sa, Esperanza Zarazúa, Ruth González, Angelina 

Mata y Lidia Tzunun. 

La PV está obligada a dar un salto de calidad en todos los ámbitos que la constituyen:  
 
✓ Conocimiento de la realidad sociocultural implicada en la elección vocacional de 

los jóvenes.  
✓ Revisión crítica de las estructura y funcionamiento de los equipos de PV  
✓ Calidad de los mensajes y convocatoria a los jóvenes para la aceptación de nuestro 

estilo de vida  
✓ Forma de acompañamiento de los potenciales candidatos. 

 
 

Reflexionamos: 
Entender a los jóvenes, ¿Quiénes son qué buscan y dónde están? 
Entender la organización, ¿Qué ofrecemos? 
Análisis de oferta (marketing), ¿Lo que buscan los jóvenes empata con lo que les 
ofrecemos? 
¿Cómo acompañamos a los candidatos? 

 
Al abordar estos ámbitos a través de la puesta en común de experiencias, inquietudes, 
aciertos y desaciertos, buscamos reflexionar y encontrar juntos nuevas perspectivas y 
cauces para cualificar la práctica de la PV. 
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Si deseamos que una propuesta vocacional al seguimiento de Cristo toque el corazón de 
los jóvenes y se sientan atraídos por Cristo, la pastoral vocacional ha de ser: 
 

 Diferenciada, de tal modo que responda a las preguntas que cada joven se plantea, 
y que ofrezca a cada uno de ellos lo necesario para colmar con abundancia sus de-
seos de búsqueda (cf. Jn 10, 10). No se puede olvidar que el Señor llama a cada uno 
por su nombre, con su historia y a cada uno le ofrece y le pide un camino personal e 
intransferible en su respuesta vocacional. 

 
 Narrativa. El joven quiere ver «narrado» en la vida concreta de un consagrado el 

modelo a seguir: Jesucristo. La pastoral de «contagio», del «ven y verás» es la única 

pastoral vocacional verdaderamente evangélica. 

 

 Perseverante. Con los jóvenes hay que ser perseverantes, sembrar y esperar pacien-
temente que la semilla crezca y un día pueda dar su fruto. 

 
No hay respuestas mágicas. 
La vida consagrada, necesita una verdadera «conversión pastoral», no solo de lenguaje, 
sino también de estilo de vida, si quiere conectar con los jóvenes y proponerles un camino 
de fe y hacerles una propuesta vocacional. 
 
        Propuestas o sugerencias 
 

Hacer un slogan llamativo con el Carisma. 
Invitar a chicas a pasar una tarde con nosotras, con un tema específico vocacional. 

 
 

 

Azucena Becerra fsj 
Comunidad de Quevedo 
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Con entusiasmo, salimos de la comunidad de Ciudad Peronia, hacia la comunidad de 

Coatepeque Quetzaltenango para encontrarnos con nuestras queridas hermanas y 

compartir con la familia josefina, Talleres y Grupo Nazaret.  

Con motivo de la JMJ, la Arquidiócesis de los Altos, organiza un encuentro juvenil en la 

misma fecha, con lo cual, hemos participado con nuestro stand vocacional, así mismo 

en las actividades programadas para ese día.  
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Ha sido una experiencia genial al lado de 4000 jóvenes de la Arquidiócesis de los Altos 

con los que hemos escuchado algunas expresiones del Papa que quedan resonando: 

☺ No sean esclavos del móvil. ... 

☺ La Iglesia les necesita más que nunca. ... 

☺ La indiferencia es más peligrosa que el cáncer. ... 

☺ “Alas y raíces” ... 

☺ ¡Haced que se oiga vuestra voz! ... 

☺ Buscar la originalidad. ... 

☺ No tengan miedo a la vida, sino a la muerte del alma. ... 

☺ Vivir como resucitados. 

☺ Evitar la cara de funeral 

☺ Son un tesoro único... 
 
 

 

Comunidades de Coatepeque y Ciudad Peronia 

GUATEMALA 
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Luz-intención del mes de agosto… 
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   20/8     Hna. Ma. Benita DE LA CUERDA 

   20/8     Hna. Palmira HIERRO 

   22/8     Hna. Laura REYES 

   24/8    Hna. Manuela Angélica VELÁSQUEZ 

   27/8    Hna.  Josefina RUIZ 

   27/8    Hna. Teresa de Jesús VELÁZQUEZ 

   28/8    Hna. María SOLÉ 

   29/8    Hna. Ma. Salud ALECHA 

   30/8    Hna. Francisca MARTIN 

 

  2/9        Hna. Blanca Cecilia CUBIDES 

  3/9        Hna. Ma. Concebida DA SILVA 

  3/9        Hna. Ma. Pilar MOLINS 

  3/9        Hna. Pureza GÓMES 

  4/9        Hna. Consolación PINTO 

  5/9        Hna. Ma. Begoña EGUÍA 

  5/9        Clémentine NDAYA (novicia) 

  7/9        Hna. Ma. Carmen GONZÁLEZ 

  7/9        Hna. Ma. Cruz GONZÁLEZ 

  7/9        Hna. Ma. Carmen RUIZ 

  10/9      Hna. Felipa FERNÁNDEZ 

  10/9      Hna. Cecilia GARRAÍN 

  13/9      Hna. Eliene DO CARMO 

  15/9      Hna. Patrocinio EGUILLOR 

  16/9      Hna. Pepa Luisa CEBALLOS  

  16/9      Hna. Encarnación LEON 

  16/9      Hna. Marina VÁZQUEZ 

  18/9      Hna. Engracia GÓMEZ 
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• Rosalba Lagos, hermana de hna. Clara Lagos, 

      de la comunidad de Quevedo 

 

• Fermín Ceballos, hermano de hna. Pepa Luisa Ceballos, 

      de la comunidad de Torrelavega 

 

• Lucio Muñoz, cuñado de hna. Felipa González,  

     de la comunidad de Laredo Texas 


